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ATA DA 60ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2020
Aos dezessete dias do mês de dezembro 
do ano de dois mil e vinte, centésimo sep-
tuagésimo sétimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
às dezesseis horas e vinte e três minutos, 
o Senhor Primeiro Vice-Presidente Vere-
ador Maurinho Branco, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Senhor Secretário “ad hoc” Vereador 
Marcelo Chitão, que procedesse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. Ato contínuo o Senhor Presi-
dente solicitou a leitura da correspondên-
cia e do expediente. CORRESPONDÊN-
CIA: Relatório Final do Departamento 
Legislativo 2020. EXPEDIENTE: GP Veto 
nº.: 1255/20 (CMP 4665/20) Veto as 
Emendas de nos.: 3853, 3868, 3869, 
3880, 3998, 4001, 4010, 4011, 4035, 
4045, 4049, 4064, 4067, 4068, 4069, 
4070, 4071, 4098, 4107, 4112 e 4113/20. 
Vetos GPs nos.: 1256/20 (CMP 4666/20) e 
1257/20 (CMP 4667/20). GPs nos.: 
1258/20 (CMP 4668/20) , 1259/20 (CMP 
4669/20) e 1255/20 (CMP 4665/20). Pro-
jeto de Lei nº.: 3351/20 do Vereador Jus-
tino do RX. Indicações nos.:4652, 4654 e 
4655/20. Terminada a leitura da corres-
pondência e do expediente,às dezesseis 
horas e trinta e seis minutos o Vereador 
Maurinho Branco suspendeu a sessão 
por dez minutos. Registre-se que às de-
zessete horas e vinte minutos o Presiden-
te Vereador Hingo Hammes reabriu a 
sessão e passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna convidando assim o primeiro Ve-
reador inscrito: 1) MARCELO DA SILVEI-
RA, DO MDB - Começou a sua fala cum-
primentando o Presidente Hingo Ham-
mes, a Vereadora, os Vereadores, os 
presentes e todos que assistem pelos 
meios de comunicação. Disse que mes-
mo não estando como vereador continua-
rá falando da aglomeração dentro do 
transporte público. Lembrou da liminar 
que obriga as empresas a retornarem 
com oitenta por cento de suas frotas, às 
ruas. Disse que as autoridades estão pre-
ocupadas com as praias, igrejas e bares, 
porém, os pátios das empresas continu-
am com os ônibus parados e enquanto 
isto, a população andando nos ônibus lo-
tados. Disse que espera que as empre-
sas cumpram a determinação do juiz. 
Agradeceu os eleitores que deram a 
oportunidade de estar como vereador, o 
partido PSB pelo qual foi eleito e os vere-
adores que votaram à favor ou contra às 
suas proposições, quando achavam que 
assim tinham que fazer. Agradeceu a to-
dos os funcionários sem exceção.  Pediu 
a Deus que abençoe, dê sabedoria para 
os novos vereadores e para os que foram 
reeleitos também. Desejou que o próximo 
prefeito faça um bom mandato. Disse que 
atendeu a população naquilo que estava 
ao seu alcance. Ressaltou que o verea-
dor não tem poder para mandar fazer cor-
rimão ou mandar calçar ruas. Falou que o 
vereador fiscaliza e solicita ao executivo 
as demandas do seu gabinete e, o execu-
tivo encaminha para a secretaria respon-
sável pela realização daquela solicitação. 
Falou que conseguiu através do gabinete 
atender algumas solicitações da popula-
ção, porém, outras não conseguiu.  Agra-
deceu o seu gabinete por todo trabalho 
realizado. Disse que espera que o prefei-
to seja aquele escolhido pelo povo. Agra-
deceu e despediu-se.  2) MAURINHO 
BRANCO, DO DEM – Começou a sua 
fala cumprimentando o Presidente Hingo 
Hammes, os Senhores Vereadores, os 
presentes e todos que assistem pelos 
meios de comunicação. Falou que é a 
sua última fala como vereador e que sobe 
a tribuna com muita alegria. Lembrou que 
foram oito anos dedicados a esta cidade. 
Disse que tudo que fez foi com o maior 
empenho e que o povo petropolitano me-
rece ser atendido com todo carinho. Fa-
lou que dos oito anos que ficou na Casa, 
dedicou-se e cumpriu as determinações 
que o cargo demanda. Agradeceu a Coor-
denadora Gabriela, a Chefe de Gabinete 
Alessandra, os Assessores Daniel e Gui-
lherminho, a Jéssica, o Diogo e, a Duda e 
a Dani que fazem parte das comissões.  
Agradeceu também os funcionários da 
Casa: o Mãozinha, o Mateus e a Maria da 
TV, a Monique e o Hugo, que comandan-
do a direção do DSL, a Mônica e o Léo 
que estão de frente na Ata, enfim a todos 
os funcionários da Casa, desde os direto-
res aos faxineiros e também todos os as-
sessores dos vereadores. Agradeceu ao 
Prefeito Bernardo Rossi que o convidou 
para estar de Presidente da CPTrans du-
rante um ano e seis meses. Agradeceu 
também a todos os funcionários que o 
ajudou a dirigir a CPTrans. Agradeceu os 
secretários e todos os funcionários do go-
verno. Lembrou do momento quando vol-
tou a Casa em dois mil e dezoito, cum-
prindo o que prometeu e ficando na Casa 
até o final do mandato. Lamentou as fake-
news sobre este assunto. Lembrou que 
ficou como Presidente Interino durante 
seis meses, onde pode atender algumas 
demandas dos vereadores e da Casa. 
Falou de outros momentos vividos duran-
te este período destacando o evento que 
foi na Inglaterra a convite do Presidente 
da Comunidade Ahmadia no Brasil o Sr. 
Wazin Zafar e o seu filho Nadeem. Citou 
as proposições realizadas durante seu 
mandato, que foram: mil e noventa e qua-
tro Indicações simples, vinte e oito Indica-
ções Legislativas, oitenta e oito Projetos 
de Lei onde sessenta e três foram sancio-
nadas, vinte e um Projetos de Resolução, 
Emenda a LOM duas e a LOA trinta e 
duas, mais de quinhentas premiações e 
moções, vinte e quatro Títulos de Cida-
dão Petropolitano, quatro Medalhas Koel-
ler, dois diplomas de Cidadão Benemérito 
e um diploma de Honra ao Mérito. Falou 
que durante os dois mandatos, integrou 
cinco comissões permanentes da Casa, 
presidindo a Comissão de Transporte Pu-
blico e Mobilidade Urbana por sete anos;  
Vice-Presidente da Comissão de Cultura, 
Juventude, Turismo e Títulos de Honra-
rias e da Justiça e Redação, Vogal da 
Comissão de Assuntos Comunitários e 
Defesa do Consumidor e da Comissão 
De Esporte, Lazer, Economia Solidária e 
Defesa Dos Direitos Humanos; Comissão 
de Conservação Ambiental, Desenvolvi-
mento Sustentável Proteção e Defesa 
Civil, além de integrar a Comissão das 
Chuvas no Vale do Cuiabá e a Comissão 
de Acompanhamento do Covid-19 e com-
pôs também a Frente Parlamentar de 
Agricultura. Falou das benfeitorias que 
levou para os bairros em especial o bairro 
de Araras onde conquistou a passarela e 
a UBS que levou o nome do senhor Ge-
raldo Tavares, indicado por ele e também 
a conquista da UPA de Itaipava através 
do Prefeito Bernardo Rossi e o então Se-
cretário de Saúde Silmar Fortes. Agrade-
ceu os Vereadores. Lembrou de seu dis-
curso no dia dezessete de novembro 
após perder a eleição “O guerreiro está 
ferido, mas, não morto” e se for da vonta-
de de Deus, ele voltará para esta Casa. 
Agradeceu e despediu-se. 3) PROF. LE-
ANDRO AZEVEDO, LÍDER DO PSD – 
Começou a sua fala cumprimentando o 
Presidente Vereador Hingo Hammes, a 
Vereadora, os Vereadores, os presentes, 
os amigos que assistem pela TV Cãmara 
e pela internet. Agradeceu a todos os fun-
cionários, concursados, comissionados e 
os assessores de todos os vereadores. 
Destacou os assessores de seu gabinete 
onde alguns já o acompanham há mais 
de vinte anos. Agradeceu a sua família 
que não teve sua companhia em alguns 
momentos de lazer e quando sofreu algu-
mas vezes com as ameaças recebidas 
como parlamentar, por defender os direi-
tos da população e os ataques que rece-

beu daqueles que não acompanham o 
dia a dia de seu trabalho. Agradeceu a 
toda população, mesmo aqueles que não 
votaram nele. Lembrou que para verea-
dor, foi eleito com dois mil seiscentos e 
setenta e três votos e trabalhou como ve-
reador por toda cidade. Falou das cento e 
cinqüenta leis de sua autoria onde des-
tas, sessenta foram sancionadas. Apre-
sentou mais de mil Indicações simples e 
legislativas, fez mais de trinta denúncias 
ao MP, pedido de CPI entre outros. Falou 
que o MP continua agindo e que alguns 
vão sofrer as penalidades pela irrespon-
sabilidade com o mau uso do dinheiro 
público. Visitou e fiscalizou quase todas 
as unidades de saúde e cento e sete uni-
dades escolares, com denúncias e pros-
seguimentos em suas ações. Ressaltou 
que foi uma honra ter dividido estes qua-
tro anos com os vereadores que passa-
ram neste período, sejam os suplentes ou 
aqueles que tinham o mandato. Citou 
dois momentos que passou na Câmara, 
um com o Vereador Maurinho Branco que 
e o outro momento com a Vereadora Gil-
da Beatriz. Falou que faz política com P 
maiúsculo. Disse que não fecha os olhos 
para as coisas erradas. Destacou que se-
gue a sua intuição em prol da população 
e que sempre fará o melhor para ela. Fa-
lou para os eleitores fiscalizarem e acom-
panharem os políticos. Disse que sua 
decisão de vir a prefeito foi por assim po-
der trabalhar mais em prol do petropolita-
no. Ressaltou que perder ou vencer seria 
algo natural. Destacou que não foi para o 
segundo turno por duzentos e quatro vo-
tos, porém, ficou muito feliz pelos vinte e 
três mil setecentos e dezenove votos de 
pessoas que realmente confiaram em seu 
trabalho. Disse que onde estiver continu-
ará a fazer o que faz e isto, desde seus 
dezesseis anos, cumprindo a sua missão 
como cidadão e fazendo o que estava em 
seu alcance, por aqueles que estavam 
próximo a ele.  Ressaltou que no dia pri-
meiro de janeiro, sua missão continuará, 
estando onde quer que esteja, e dará 
continuidade o trabalho de lutar pelo pró-
ximo. Falou que se Deus permitir, estará 
de volta para a política à partidária e den-
tro de um cargo podendo cumpri a sua 
função, seja no executivo ou no legislati-
vo. Disse que estará à disposição da po-
pulação. Agradeceu o Presidente Hingo 
Hammes pela parceria,  assim também 
agradeceu os outros vereadores. Parabe-
nizou os vereadores que se elegeram, 
aqueles que se reelegeram e os que não 
conseguiram se reeleger, pois, sabe que 
continuarão a lutar pelo povo. Agradeceu 
e despediu-se. Registre-se o Pela Ordem 
do Vereador Maurinho Branco.  Disse que 
ao citar nomes, acaba deixando de falar 
de pessoas importantes. Agradeceu suas 
duas filhas, sua esposa Janaína que é 
quem da todo suporte para que ele traba-
lhe, a sua amiga Raiane e também  seu 
líder e amigo Vereador eleito Marcelo 
Chitão. 4) JUSTINO DO RX, DO MDB – 
Começou a sua fala cumprimentando o 
Presidente Hingo Hammes, a Vereadora, 
os Vereadores, os presentes e os que as-
sistem pela TV Câmara e pelas redes 
sociais. Agradeceu aos mil quatrocentos 
e setenta e nove votos que recebeu. Fa-
lou que ficou muito feliz. Ressaltou que 
mesmo com a política desgastada, con-
seguiu trabalhar com sua equipe e con-
quistar o número de votos acima descrito. 
Agradeceu a Deus, a sua família, em es-
pecial a sua esposa Patrícia, a filha Thaís 
e o filho. Ressaltou que nos momentos 
mais difíceis é com a família que pode 
contar. Falou de seu gabinete e que jun-
tos estão trabalhando pela cidade desde 
o dia quatro de janeiro de dois mil e de-
zessete. Agradeceu a todos os assesso-
res diretos e indiretos. Ressaltou que não 
teve um dia que saiu de sua casa para 
trabalhar em prol da cidade de Petrópolis. 
Falou que conseguiu conciliar a vereança 
com a sua profissão. Falou que quando 
foi a Brasília pela primeira vez, conseguiu 
voltar com onze milhões de reais em 
emenda do Deputado Vinícius Farah, 
para a saúde de Petrópolis. Falou que fez 
um pedido ao deputado, que ele destinas-
se quatro milhões de reais na UPA de 
Itaipava. Disse que não era justo uma 
pessoa que sofre um enfarto no 5º Distri-
to, tivesse que chegar até a UPA de Cas-
catinha ou do Centro para ser atendido e 
ainda torcer para que não houvesse trân-
sito neste percurso. Disse que foi uma 
das maiores ações que realizou em sua 
vida. Agradeceu mais uma vez ao Depu-
tado Vinícius Farah por ter conseguido 
esta emenda. Destacou que seis milhões 
e meio de reais, foi para a atenção bási-
ca. Disse que se sente honrado e com o 
dever cumprido. Falou das onze leis apro-
vadas de sua autoria, que vão beneficiar 
e muito a população de Petrópolis. Desta-
cou as duas últimas. Agradeceu o Prefei-
to Bernardo Rossi, por tê-lo ouvido e in-
vestido em tecnologia. Disse que hoje 
entre os noventa e dois municípios do Rio 
de Janeiro, Petrópolis é o único que tem 
dois mamógrafos, dois tomógrafos e um 
aparelho de ultrassom para gestantes 
vinte e quatro horas. Disse que mesmo 
fora da vereança, continuará trabalhando. 
Agradeceu os funcionários da Casa que 
desde o primeiro dia, o receberam muito 
bem. Disse que fechará um ciclo no dia 
trinta e um. Desejou boa sorte aos reelei-
tos, aos eleitos e que Deus de discerni-
mento, para que eles possam ter um 
mandato bem melhor do que este. Disse 
que foi acometido pelo covid e foi para o 
hospital com cinquenta por cento do pul-
mão comprometido e ficou internado por 
uma semana. Aconselhou a todos que 
estão assistindo a sessão, que cuidem de 
suas famílias. Falou que o uso da másca-
ra é importantíssimo, e que evitem aglo-
merações,  lavem bem as mãos com 
água e sabão e usem álcool gel.  Disse 
que sua preocupação é com a possibili-
dade de haver falta de leitos. Falou que 
como vereador não iria decepcionar seu 
pai que tem oitenta e nove anos. Finali-
zou dizendo que é o quarto vereador a 
subir nesta tribuna e assim que tomou 
posse disse que entraria e sairia da Casa 
pela mesma porta. Agradeceu mais uma 
vez a Deus por ter tido o privilégio de es-
tar como vereador de uma cidade das 
mais visitadas e das mais conhecidas no 
mundo. Disse que os momentos que pas-
sou como vereador levará para o resto de 
sua vida. Despediu-se desejando que to-
dos ficassem com Deus. 5) MEIRELLES, 
DO PL – Começou a sua fala cumprimen-
tando o Presidente Hingo Hammes, os 
demais Vereadores, os presentes, os fun-
cionários, os que assistem pelos meios 
de comunicação e os profissionais da in-
formação. Falou que durante esta legisla-
tura teve um período de afastamento, 
porém, pôde retornar a vereança o que o 
deixou muito feliz. Ressaltou que estava 
com a sensação do dever cumprido. Dis-
se que gostaria de fazer alguns agradeci-
mentos a começar por seus assessores e 
pelos funcionários da Câmara Municipal. 
Destacou que este agradecimento refe-
ria-se aos funcionários atuais e também 
por aqueles que já haviam passado pela 
Casa. Agradeceu  as lideranças comuni-
tárias, assim como os presidentes de as-
sociação, que fazem um trabalho maravi-
lhoso e não remunerado em Petrópolis e 
que muitas das vezes não são reconheci-
dos pela sociedade. Lembrou que duran-
te oito anos fez grandes parcerias com as 
associações por ser o seu gabinete muito 
requisitado por elas. Disse que deixa o 
seu reconhecimento e seu agradecimen-
to em público a estas lideranças. Agrade-
ceu também as instituições beneficentes 
do município que se empenham em tra-
zer o bem estar à população. Aconselhou 
o Vereador Marcelo Chitão, que deixe a 
porta de seu gabinete sempre aberta, es-
pecialmente para as instituições benefi-
centes. Explicou o motivo. Disse que en-
cerra oito anos de legislatura em dois 
mandatos ininterruptos. Falou que agora 
vai cuidar da saúde física, mental e espi-
ritual, mas, como morador do Bairro Mo-
sela, se coloca a disposição de todos que 

queiram uma orientação ou ajuda e que 
estará plenamente disponível para cola-
borar, no que estiver em seu alcance. Pe-
diu a Deus que os novos vereadores se-
jam abençoados e exitosos em suas jor-
nadas. Disse que o vereador é o agente 
político mais próximo da população. Res-
saltou que quem pensa que fará um man-
dato por internet está engando, pois, o 
vereador tem que ver o problema de perto 
e que muitas das vezes terá que colocar 
a mão na massa, junto com a liderança 
comunitária. Agradeceu desejando um 
Feliz Natal, um Próspero Ano Novo, saú-
de e que todos se precaveem-se do coro-
navírus com muita sabedoria e bom cen-
so, para que superemos este momento 
de pandemia. Registre-se que o Vereador 
Marcelo Chitão assumiu a Presidência. 6) 
LUIZINHO SORRISO, DO MDB – Come-
çou sua fala cumprimentando o Presiden-
te em exercício Vereador Marcelo Chitão, 
a Vereadora, os Vereadores, a assistên-
cia, a plenária e todos que assistem pelos 
meios de comunicação. Falou que sobe a 
tribuna pela última vez, nesta última ses-
são do ano de dois mil e vinte, para fazer 
os agradecimentos e a prestação de con-
tas dos últimos quatro anos de mandato. 
Agradeceu primeiramente a Deus por tê-
-lo dado a oportunidade de estar como 
vereador na Casa por dois mandatos. 
Agradeceu seus pares, os funcionários, 
citando alguns deles como: a Mônica, o 
Leo, o Maozinha, o Mateus a Monique, o 
Hugo, os porteiros, os motoristas, os faxi-
neiros, o pessoal que serve o cafezinho, 
os concursados, os estagiários enfim, to-
dos os funcionários da Casa que sempre 
o atenderam muito bem, com muito res-
peito e carinho. Pediu também desculpas 
caso tenha cometido algum erro. Agrade-
ceu a sua família em especial a Cláudia 
sua esposa, a sua filha Luana, a sua neta 
Alice, os seus pais, as suas irmãs e a seu 
irmão. Lembrou que a política tem mo-
mentos bons, porém, ela também afasta 
um pouco da família por força do ofício. 
Agradeceu seus amigos, suas amigas, 
seu gabinete que está com ele desde dois 
mil e treze: na dor, no sofrimento, na ale-
gria, colaborando muito para o desenvol-
vimento de seu trabalho em prol da popu-
lação. Agradeceu os funcionários do exe-
cutivo, de todas as secretarias e principal-
mente aqueles servidores mais humildes. 
Falou que antes de chegar à Casa, aju-
dou a fundar o Projeto Sorriso, da Asso-
ciação Beneficente Petropolitana, que 
atendeu mais de trinta mil pessoas, do 
Duques até a Posse com tratamento 
odontológico. Citou outros projetos de 
sua autoria. Disse que através de Indica-
ções de seu gabinete conquistou a qua-
dra que é hoje um dos melhores espaços 
na cidade, localizada no Boa Vista e a 
creche no mesmo local. Destacou que o 
Vereador Justino do RX, também traba-
lhou em prol destas benfeitorias. Falou 
também da quadra do Félix, das obras de 
pavimentação, da UBS do Caxambu e 
por último, a conquista da obra da Vila 
Santos, que era um sonho antigo dos mo-
radores. Agradeceu ao Prefeito pela reali-
zação deste sonho. Disse que realizou 
mais de trezentos mutirões em seus dois 
mandatos. Falou que no legislativo elabo-
rou vários Projetos de Lei. Citou alguns 
deles. Falou que fez mais de três mil Indi-
cações simples e mais de duzentas Indi-
cações Legislativas. Disse que foram dois 
mandatos de muito trabalho. Falou que 
tem convicção que trabalhou e se dedi-
cou muito. Ressaltou que não se arrepen-
de de ter trabalhado por este povo extra-
ordinário que é o povo petropolitano. 
Destacou seu trabalho com as associa-
ções de moradores, em especial os que 
foram realizados na Estrada da Saudade, 
no Bairro Quitandinha Amazonas. Falou 
da Vila Ipanema que era um lugar esque-
cido e que recentemente foi toda pavi-
mentada. Agradeceu muito o Prefeito 
Bernardo Rossi e toda sua equipe, por 
tê-lo ajudado a realizar estas obras e ben-
feitorias. Disse que sempre acreditou na 
força do trabalho como principal instru-
mento de transformação da realidade ad-
versa de nossas comunidades. Falou da 
passagem bíblica do Apóstolo Paulo: 
“Combati o bom combate, terminei a car-
reira e mantive a fé”. Falou que tem que 
agradecer muito a esta Casa, porque foi 
através dela e de seu trabalho junto a Ah-
madia de Petrópolis, que teve a oportuni-
dade de ter sido o primeiro vereador de 
Petrópolis a representar a cidade no 
evento da Ahmadia na Inglaterra. Desta-
cou que foi um evento para mais de trinta 
mil pessoas, onde teve a chance de 
aprender muito. Disse que sai da Casa de 
cabeça erguida com a certeza do dever 
cumprido. Ressaltou que se errou foi ten-
tando acertar. Falou que foi um vereador 
presente, nunca omisso, não correu dos 
combates, nunca se escondeu, sempre 
se posicionando de forma firme e trans-
parente. Disse que nunca cedeu as pres-
sões, sempre votando com convicção, 
tentando sempre fazer o melhor. Agrade-
ceu os seus colegas vereadores e disse 
que foi um prazer trabalhar com todos 
neste mandato e no anterior também. De-
sejou sucesso ao Vereador Hingo Ham-
mes, a Vereador Gilda Beatriz, ao Verea-
dor Marcelo Chitão, ao Vereador Dudu e 
também os novos vereadores. Agradeceu 
o povo petropolitano por tudo. Disse que 
como cidadão continuará trabalhando 
pela cidade. Desejou muita sorte para o 
futuro prefeito, mesmo sem saber quem 
será. Agradeceu desejando um ótimo Na-
tal a todos e despediu-se. Registre-se que 
o Vereador Hingo Hammes reassumiu a 
Presidência. 7) ANTÔNIO BRITO, LÍDER 
DO REPUBLICANOS – Começou a sua 
fala cumprimentando o Presidente Hingo 
Hammes, os Vereadores, os presentes e 
os que assistem pelas redes sociais e pela 
TV Câmara. Agradeceu a população de 
Petrópolis, desde o Meio da Serra, pas-
sando pelo  Duques, pelo Brejal, por Se-
cretário e por Araras. Ressaltou que falan-
do das extremidades, inclui a região Cen-
tral e os Distritos. Disse que participou de 
duas eleições, com votos em quase cem 
por cento das urnas. Agradeceu os asses-
sores e os que fazem parte do quadro de 
funcionários da Câmara, citando a Mônica 
Melo e os da Comissão Julião e o Lorran. 
Pediu a Deus que abençoasse a todos. 
Agradeceu os contribuintes porque é atra-
vés dos impostos que o funcionário públi-
co recebe seu salário, inclusive ele. Disse 
que, sendo assim, tem o dever e a obriga-
ção de fazer tudo pela cidade e com coe-
rência. Falou que teve o privilégio de ser 
candidato a vereador por duas vezes. 
Ressaltou que na primeira vez, assumiu 
este mandato e na eleição de um mês 
atrás, teve uma nova oportunidade de ser 
votado, porém, desta vez, com um acrés-
cimo de dezenove por cento nos votos. 
Disse que é muito preciosa a conquista de 
um voto. Ressaltou que isto não tem pre-
ço. Disse que o político tem que exercitar 
também a palavra não e tem a responsabi-
lidade de fazer e pautar o que é o certo. 
Falou que a população no afã de solicitar 
alguma coisa, acaba pedindo algo que 
nem sabe se é lícito. Falou que foi à Brasí-
lia e lá conseguiu recursos para o asfalto, 
para a saúde, para a segurança pública e 
para a infraestrutura. Ressaltou que fez 
uma somatória e o valor total foi em torno 
de três milhões e cinquenta mil reais. Dis-
se que não teve a informação de onde foi 
investido parte destas emendas. Citou as 
que teve acesso: para a Guarda Municipal, 
foram duzentos e cinquenta mil reais para 
compra de duas viaturas, sendo uma pic-
-up para carregar os cães da Guarda;  o 
valor de quinhentos mil reais, para o asfal-
to que esta sendo licitado para as ruas 
Caldas Viana, Floriano Peixoto e Alberto 
Torres; quinhentos mil para a saúde e um 
milhão de reais para saneamento. Falou 
que também conseguiu o recurso para a 
construção da passarela do KM 79 da Ro-
dovia 040. Disse que estas foram as 
emendas e recursos conquistados através 
da bancada do Republicanos, em Brasília. 
Ressaltou que foram vários projetos apro-
vados em especial a isenção do IPTU para 

os templos religiosos. Falou dos projetos 
que o prefeito sancionou. Citou a do Vo-
luntariado no Serviço Público, a Semana 
do Combate a Erotização Infantil, o Fundo 
Municipal de Turismo, o implemento do 
Turismo Rural entre outros. Ressaltou que 
apresentou mais de mil Indicações e ou-
tras ações diversas. Falou também que 
como Presidente da Comissão de Turis-
mo, Títulos e Honrarias teve a oportunida-
de de ser o relator de várias proposições. 
Agradeceu a Casa e todos os vereadores 
pela convivência, destacando um por um. 
Lembrou que foi um entusiasta para que o 
Vereador Hingo Hammes, fosse eleito o 
presidente da Casa e por ele ser suplente, 
foram rompidas as barreiras para que isto 
acontecesse. Disse que o Presidente Hin-
go Hammes representa bem o legislativo 
de Petrópolis. Agradeceu o Vereador Már-
cio Arruda por ter lhe dado o Título de Ci-
dadão Petropolitano, aprovado pelos vere-
adores. Disse que é cidadão nato paraiba-
no, itabaianense. Falou de outros títulos 
que recebeu na ocasião que estava como 
deputado estadual de Mato Grosso. Res-
saltou que alguns títulos foram em função 
de sua trajetória em missões como prega-
dor e evangelista, destacando o trabalho 
social. Lembrou que já frequentava Petró-
polis há trinta e seis anos e há poucos 
anos veio morar nesta cidade. Disse que o 
estado laico e que durante estes quatro 
anos procurou sempre falar da fé e a cren-
ça em um Deus vivo. Pediu a Deus que 
abençoasse a todos os eleitos e os reelei-
tos. Deixou um conselho para os vereado-
res: “Quando os justos se engrandecem, o 
povo se alegra, mas quando o ímpio domi-
na, o povo geme”. Provérbios 29:2. Expli-
cou a passagem bíblica. Lembrou que 
dias antes da eleição falou que a vida dele 
estava nas Mãos de Deus e que fosse feito 
a Sua vontade. Ressaltou que não pode 
de maneira nenhuma reclamar do resulta-
do final. Agradeceu e despediu-se. Regis-
tre-se que o Vereador Marcelo Chitão re-
assumiu a Presidência. 8) SILMAR FOR-
TES, DO PL – Começou a sua fala cumpri-
mentando o Presidente, os Vereadores, os 
presentes e os que assistem pelos meios 
de comunicação. Disse que a vida é um 
aprendizado. Falou que a palavra em des-
taque era gratidão e não ingratidão. Disse 
que é grato a Deus, porque vem de uma 
família de doze irmãos e de uma classe 
pobre para média. Falou que Deus o hon-
rou o tempo todo. Destacou que fez dez 
anos na Casa. Contou sua trajetória na 
vida escolar, até chegar a estar como se-
cretário de saúde. Agradeceu o Prefeito 
Bernardo Rossi, assim como todos os ami-
gos e a sua família. Ressaltou que a políti-
ca faz com que todos ao seu redor sofram, 
principalmente quando o político é ataca-
do e vilipendiado. Agradeceu a sua espo-
sa, com quem está casado há trinta e três 
anos, os filhos, os irmãos, os sobrinhos 
que o fortalecem em seu dia a dia. Agrade-
ceu os amigos que trabalham na saúde, 
onde se aposentou com trinta e sete anos 
de serviços prestados. Falou de sua traje-
tória profissional. Disse que é grato a 
Deus, a família, a esta Casa, os servidores 
e os vereadores. Destacou que vê um fu-
turo brilhante para o Vereador Marcelo 
Chitão e o Vereador Hingo Hammes. Dis-
se que esta Casa tem que ser a Casa do 
povo. Lembrou que nos dez anos como 
vereador, fez muitas audiências públicas. 
Destacou a audiência realizada com os 
moradores da BR 040, a audiência para 
discutir sobre a população que vivi em si-
tuação de rua, a audiência para discutir a 
violência contra a mulher, a de saneamen-
to básico e a audiência com os moradores 
do Vale do Cuiabá, entre outras. Ressaltou 
que esta Casa tem que ser realmente a 
Casa de debates e onde tem que haver o 
diálogo político. Disse ser grato a popula-
ção. Falou de sua principal bandeira, que 
foi a de defender o SUS.  Falou que defen-
der o SUS é defender a vida e a democra-
cia. Disse que o problema com o coronaví-
rus também é porque o país não tem um 
SUS sustentável. Lembrou que o SUS tem 
mais de trinta anos. Disse que é importan-
te que a população entenda isto. Falou 
que trabalho tem e muito. Ressaltou que 
todos sabem que o homem público acorda 
resolvendo problemas, que não tem hora 
para dormir e não tem sábado e nem do-
mingo. Disse que foi muito legal poder par-
ticipar de uma Câmara Legislativa, onde 
teve a oportunidade de ser o relator do 
Código Ambiental e do Plano Diretor da 
cidade. Citou as comissões que participou. 
Falou que o vereador tem que trabalhar 
para o bem comum. Agradeceu a sua 
equipe de trabalho e seu gabinete. Disse 
que prefere ser chamado de antipático a 
ser bonzinho e não fazer nada. Pediu o 
Vereador Marcelo Chitão, o Vereador Hin-
go Hammes e a Vereadora Gilda Beatriz 
que permaneceram com seus mandatos, 
que defendam a democracia e o bem co-
mum. Disse para os vereadores fazerem 
as críticas quando necessário, porém, que 
tragam propostas. Desejou um Feliz Natal 
a todos. Falou que encerrou a carreira e 
que vai viver para a sua família conforme a 
vontade de Deus. Agradeceu e despediu-
-se. Registre-se que o Vereador Hingo 
Hammes reassumiu a Presidência. 9) 
MÁRCIO ARRUDA, DO PL E LÍDER DO 
GOVERNO – (Ipsis litteris) “Senhor Pre-
sidente Hingo Hammes, ilustres colegas 
Vereadores, funcionários desta Casa, im-
prensa, meus senhores e minhas senho-
ras.Presidente, hoje é um dia triste para 
este vereador. Por que é triste? Porque é 
o último dia que vou ter o prazer de convi-
ver com os companheiros. Vereador Chi-
tão,  julgo todos os companheiros pelas 
coisas boas, então todos para mim, são 
bons. Com certeza  vou sentir saudades 
de todos. Presidente, eu não vou justificar 
a derrota porque é a pior coisa que tem, é 
querer achar culpados. Perdi porque não 
ganhei. Acabou. Espero que os que ga-
nharam, sejam felizes. Gosto de estar 
como vereador e sempre gostei, porque 
posso fazer alguma coisa pela minha ci-
dade, me divirto e ainda recebo dinheiro. 
É muito bom estar como vereador. Acon-
teceu, não pude ser. Fazer o que? Senhor 
Presidente, não é porque perdi que vou 
mudar a minha idiossincrasia. Detesto 
mentiras, não faço promessas que não 
dependam de mim, sou extremamente 
sincero e não tenho inveja de ninguém, 
graças a Deus. Agora Senhor Presidente, 
não vou ficar aqui enumerando os dias 
que comparecia a Câmara, as Indicações 
que fiz mas, duas coisas me deixaram 
profundamente triste, que foram dois pro-
jetos de lei. Um foi o Centro de Valoriza-
ção do Idoso que é uma creche para ido-
so, que até o prefeito de Três Rios, veio 
aqui na cidade e pegou o projeto e apli-
cou lá. O que consistia isto? Você tem um 
idoso, mas não pode pagar para alguém 
tomar conta dele e tem que trabalhar. O 
idoso ficaria no Centro de Valorização do 
Idoso por algumas horas ou o dia todo, 
onde ele teria assistência médica e ali-
mentação, teria tudo, sendo que no do-
mingo ele teria que passar com a família. 
Acho que isto seria um avanço para nos-
sa cidade, sem brincadeira. O outro, seria 
de custo zero para o executivo, onde a 
aprovação do povo foi total, que foi o  Pro-
jeto do Forno Crematório para Humanos. 
Não iria custar nada, era só implantar, 
porque muitas pessoas gostariam de ser 
cremadas e para isto, tem que ir ao Rio 
de Janeiro, onde gastasse muito tempo e 
fica muito mais caro. Faltou vontade polí-
tica do prefeito. Para terminar Senhor 
Presidente, de coração, este pessoal que 
se elegeu; sou à favor de alternância no 
poder, isto é salutar. Quando muda o pre-
feito e alguns vereadores, ganha a cidade 
e ganha todo mundo, porque trazem 
idéias novas. Agora falo daqueles que se 
elegeram com algumas idéias, porque 
tem aqueles que se elegeram sem idéia 
nenhuma. Espero que aqueles que se 
elegeram com idéias sejam felizes e que 
consigam implantá-las aqui, porque se for 
coisa boa para Petrópolis será bom para 
nós também. Muito obrigado.” Registre-
-se que às dezenove horas e vinte minu-
tos o Presidente Hingo Hammes, solicitou 

a prorrogação da sessão por sessenta 
minutos.  Com anuência dos Vereadores 
a prorrogação foi aprovada. 10) GILDA 
BEATRIZ, DO PSD – Começou a sua fala 
cumprimentando o Presidente Hingo 
Hammes, os Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou que 
subiu a tribuna porque infelizmente tem 
denúncias a fazer. Disse que são denún-
cias graves e como vereadora não vai 
deixar de cumprir seu papel que é o de 
falar o que está acontecendo na cidade. 
Ressaltou que está muito preocupada, 
porque o prefeito ficará até o dia trinta e 
um. Disse que uma das denúncias foi que 
uma médica no HAC fez um parto, com 
uma luva plástica, pois, no hospital não 
havia luva cirúrgica. Disse que esta situa-
ção é a mesma situação que aconteceu 
quando terminou o governo do Prefeito 
Rubens Bomtempo. Falou que parece 
que quando o prefeito não se reelege, ele 
não se interessa, deixando de tomar as 
medidas necessárias. Falou também que 
os funcionários contratados por RPAs, do 
mesmo hospital, não estão recebendo os 
seus salários. Disse que os funcionários 
entram em contato com o setor de paga-
mento e a resposta que recebem é que 
não tem previsão para o pagamento. Fa-
lou que não entende este atraso, até por-
que são profissionais da saúde trabalhan-
do em meio a uma pandemia. Ressaltou 
que os funcionários contratados estão 
recebendo e por que os RPAs não estão 
se fazem o mesmo serviço? Disse que 
está oficiando a prefeitura e continuará 
fiscalizando. Falou para o Vereador Prof. 
Leandro Azevedo, que não poderia deixar 
de cita-lo pela sua parceria, por ter sido 
amigo e com pensamentos semelhantes. 
Falou para o Vereador que tem certeza 
que o que é dele está chegando e que 
terão muitas oportunidades de trabalha-
rem juntos. Ressaltou que Petrópolis está 
pedindo socorro. Disse que tem muito or-
gulho de ter encontrado o Vereador em 
seu caminho. Desejou um Feliz Natal 
para todos e um Ano Novo com a espe-
rança que tempos melhores chegarão. 
Pediu para que as pessoas fiquem em 
casa e se necessário sair, que usem más-
cara, álcool gel e se protejam. Disse que 
a situação não está fácil e os hospitais 
particulares da cidade, já estão sem va-
gas. Agradeceu a todos em especial aos 
eleitores que permitiram que ela fosse 
para o terceiro mandato. Lamentou por 
não terem mais mulheres eleitas e despe-
diu-se.  11) DUDU, DO MDB – Começou 
a sua fala cumprimentando o Presidente 
Hingo Hammes, os Vereadores, os servi-
dores, a assistência com destaque para o 
Dr. Sebastião Medice, Procurador do Mu-
nicípio e todos que assistem pelos meios 
de comunicação. Disse que houve erros 
no governo, porém houve muitos avanços 
para a sociedade. Falou que ser prefeito 
não deve ser fácil. Ressaltou que como 
vereador, muitas das vezes passa por di-
ficuldades para liderar e comandar uma 
equipe que é bem restrita. Falou que nos 
primeiros dias de governo, o HST anun-
ciou que não faria mais atendimentos e o 
Prefeito Bernardo Rossi, com sua equipe, 
foi no hospital, parcelou a dívida e pagou. 
Lembrou que em meados de novembro 
de dois mil e dezesseis, encontrou-se 
com o Vereador Marcelo da Silveira, já 
eleito que disse que a cidade estava uma 
vergonha, por onde ele passava só en-
contrava lixo com baratas e ratos. Ressal-
tou que no primeiro dia de dois mil e de-
zessete o Prefeito  Bernardo Rossi, deter-
minou uma limpeza urbana geral na cida-
de. Falou que foi junto com o então Se-
cretário Anderson Juliano, visitar uma es-
cola no Alto da Serra. Falou que quando 
chegaram à escola e abriram a dispensa, 
nada tinha para servir as crianças. Lem-
brou-se das refeições que eram servidas 
para as crianças no governo passado. 
Falou que em quinze dias de trabalho no-
vamente o Prefeito Bernardo Rossi com 
sua equipe, colocou até sucrilhos nas 
despensas das escolas. Ressaltou que 
isto era o básico que ele tinha que fazer e 
sua obrigação. Lamentou que isto não 
fosse divulgado. Falou que passou o pri-
meiro ano e o prefeito manteve o salário 
do funcionalismo, que também é uma 
obrigação. Disse que passou o segundo 
ano, onde o prefeito achou que consegui-
ria recuperar, ai houve as decisões judi-
ciais para fossem pagos os precatórios e 
com isto o Prefeito Bernardo Rossi não 
pode fazer grandes obras e melhorias em 
prol da população. Falou que no terceiro 
ano onde a situação parecia melhorar 
veio à crise mundial. Ressaltou que mes-
mo com a crise o governo conseguiu 
manter o básico, dando início as obras 
inacabadas e abandonadas pelo governo 
passado. Disse que esta legislatura foi a 
que mais entregou unidades de imóveis 
para aquelas pessoas que perderam 
suas casas. Disse que ninguém acredita-
va que isto iria se concretizar, mas, o go-
verno realizou e hoje o povo está desfru-
tando. Citou as creches que hoje são 
melhores que as privadas, destacando a 
Creche da Rua Casemiro de Abreu, que 
parece um castelo. Disse que assim que 
as aulas retornarem, as crianças terão a 
oportunidade de estudar em uma institui-
ção de primeiro mundo. Falou também da 
creche que está em licitação no Alto da 
Serra, além de outras como a da Rua Vin-
te e Quatro de Maio e do Boa Vista. Res-
saltou a volta da pediatria no PS do Alto 
da Serra. Falou da saúde. Disse que po-
deria ter sido feito mais por este setor, 
porém, foram feitas melhorias. Citou a 
maternidade no HAC, o Centro de Orto-
pedia do Hospital Nelson de Sá Earp, a 
aquisição de aparelhos importantes, a 
UPA de Itaipava. Falou que o município 
ficou um tempo sem repasse estadual e 
mesmo assim o prefeito manteve as 
UPAs abertas, além de inaugurar a de 
Itaipava. Destacou as UBS da Posse, do 
Caxambu, de Araras e o PS,  no Alto Inde-
pendência. Citou a troca das lâmpadas 
dos postes para leds em vários bairros, o 
que trouxe segurança para os moradores. 
Lembrou que o governo Bernardo Rossi 
desburocratizou o serviço público exem-
plificando o aplicativo para a solicitação 
de troca das lâmpadas queimadas. Lem-
brou também da pandemia. Disse que o 
prefeito foi testado neste momento, onde 
como sempre arregaçou as mangas com 
sua equipe e não se preocupou com elei-
ção e nem com política e sim em salvar 
vidas. Disse que foi isto que o prefeito fez, 
salvou vidas. Falou que o trabalho de pre-
venção do governo Bernardo Rossi foi 
reconhecido em todo país. Disse que não 
poderia deixar de fazer estes registros. 
Destacou que o resultado eleitoral é o 
povo quem decide. Falou que agradece a 
Deus todos os dias. Disse que podem fa-
lar o que for dele, mas, ele trabalha e que 
não tem medo de palavras. Ressaltou 
que só tem medo do povo não acreditar 
mais nele. Lamentou que alguns o deixa-
ram no meio do caminho. Falou de sua 
equipe que é muito guerreira, agradecen-
do a todos. Lamentou que os outros cole-
gas não tiveram êxito nesta eleição. Agra-
deceu e pediu desculpas por alguma coi-
sa que não tenha conseguido resolver. 
Ressaltou que seu gabinete é do povo. 
Desejou um Feliz Natal e um Próspero 
Ano Novo a todos.  Registre-se que o Ve-
reador Prof. Leandro Azevedo assumiu a 
Presidência. Registre-se que o Vereador 
Hingo Hammes reassumiu a Presidência. 
Terminada a fala dos Senhores Vereado-
res o Senhor Presidente passou a OR-
DEM DO DIA: Colocado em discussão e 
votação o Veto GP nº.: 1192/20 (CMP 
4562/20). O Veto foi derrubado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Ronaldão. Colocado em discussão e 
votação o Veto GP nº.: 1205/20  (CMP 
4575/20). O Veto foi derrubado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Márcio Arruda e 
do Vereador Ronaldão. Colocado em dis-
cussão e votação o Veto GP nº.: 1206/20 
(CMP 4576/20). O Veto foi derrubado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Márcio Arru-

da e do Vereador Ronaldão. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº.: 5585/19 do Vereador Maurinho Bran-
co.  Registre-se que o Vereador Maurinho 
solicitou a dispensa da leitura do Projeto 
de Lei nº.: 5585/19. Com anuência dos 
Vereadores a Dispensa foi aprovada. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos.  Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Justino do RX, do Vereador 
Márcio Arruda e Vereador Ronaldão. Co-
locado em 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº.: 3016/20 do Vereador Luizi-
nho Sorriso. O Projeto foi aprovado com 
12 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu e Vereador Ronaldão. Coloca-
do em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº.: 3017/20 do Vereador Luizinho 
Sorriso. O Projeto foi aprovado 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Marcelo da Silveira e 
do Vereador Ronaldão. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº.: 
3794/20 do Vereador Antônio Brito. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Marcelo da Silveira e do Verea-
dor Ronaldão. Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Resolução nº.: 
2557/20 da Mesa Diretora. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Ronaldão. Colocado em discussão e vo-
tação a Indicação Legislativa nº.: 0942/20 
da Vereadora Gilda Beatriz. A Indicação 
foi aprovada com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Ronaldão. Colocado em discussão e 
votação a Indicação Legislativa nº.: 
2283/20 do Vereador Marcelo da Silveira. 
A Indicação foi aprovada com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu 
e do Vereador Ronaldão. Colocado em 
discussão e votação a Indicação Legisla-
tiva nº.: 2507/20 do Vereador Márcio Arru-
da. A Indicação foi aprovada com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Ronaldão. Colocado 
em discussão e votação a Indicação Le-
gislativa nº.: 2854/20 do Vereador Silmar 
Fortes. A Indicação foi aprovada com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Ronaldão. Colo-
cado em discussão e votação a Indicação 
Legislativa nº.: 3179/20 do Vereador Hin-
go Hammes. A Indicação foi aprovada 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Ronaldão. 
Registre-se que às vinte horas e trinta mi-
nutos o Presidente solicitou a prorroga-
ção da sessão por sessenta minutos. 
Com anuência dos Vereadores a prorro-
gação foi aprovada. Colocado em discus-
são e votação o Pedido de Urgência do 
Chefe do Executivo, baseado no Art. 61 
da Lei Orgânica. O Pedido foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a abstenção do 
Vereador Márcio Arruda.  Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Ronal-
dão. Colocado em 1ª e 2ª discussão e 
votação em o Projeto de Lei GP nº.: 
1258/20 (CMP 4668/20). O GP foi apro-
vado com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Ronaldão. Colocado em 
discussão e votação o Pedido de Urgên-
cia do Chefe do Executivo, baseado no 
Art. 61 da Lei Orgânica.  O Pedido foi 
aprovado com 9 votos. Registre-se abs-
tenção da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Márcio Arruda e do Vereador 
Prof. Leandro Azevedo. Registre-se a au-
sência do Vereador Antônio Brito e do 
Vereador Ronaldão. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei GP 
nº 1245/20 (CMP 4634/20). O GP foi 
aprovado com 9 votos. Registre-se o voto 
contrário do Vereador Márcio Arruda. Re-
gistre-se a abstenção da Vereadora Gilda 
Beatriz e do Vereador Prof. Leandro Aze-
vedo. Registre-se a ausência do Verea-
dor Antônio Brito e do Vereador Ronal-
dão. Colocado em discussão e votação o 
Requerimento de Inclusão nº.: 4684/20 
do Vereador Hingo Hammes. O Requeri-
mento foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Antônio 
Brito, do Vereador Dudu, do Vereador 
Márcio Arruda e do Vereador Ronaldão. 
Colocado em 1ª e 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei GP nº,: 1250/20 (CMP 
4651/20). O GP foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Ronaldão. Colocado 
em discussão e votação o Requerimento 
de Inclusão nº.: 4680/20 do Vereador Hin-
go Hammes. O Requerimento foi aprova-
do com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Márcio 
Arruda e do Vereador Ronaldão. Coloca-
do em discussão e votação os Vetos GP 
nº.: 1255/20 (CMP 4665/20). Os vetos 
foram derrubados com 13 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu e do 
Vereador Ronaldão. Colocado em discus-
são e votação os Requerimentos de In-
clusão nos.: 4674/20 do Vereador Silmar 
Fortes; 4675/20 do Vereador Justino do 
RX; 4678 e 4681/20 do Vereador Hingo 
Hammes; 4671, 4677 e 4679/20 do Vere-
ador Maurinho Branco;  4672 da Vereado-
ra Gilda Beatriz e 4676/20 do Vereador 
Luizinho Sorriso. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº.: 
4670/20 do Vereador Silmar Fortes. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu e do 
Vereador Ronaldão. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº.: 
3351/20 do Vereador Justino do RX. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Márcio Arruda, do Vereador Ro-
naldão e do Vereador Silmar Fortes. Co-
locado em 1ª e 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei Substitutivo nº.: 0934/20 
(CMP 1343/20) do Vereador Hingo Ham-
mes. O Projeto foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Ronaldão e do Verea-
dor Silmar Fortes. Colocado em discus-
são e votação as Proposições de nos.:  
0860, 013, 0798, 2844, 0596 e 3448/20 
do Vereador Maurinho Branco. As Propo-
sições foram aprovadas com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Ronaldão e do Verea-
dor Silmar Fortes. Colocado em discus-
são e votação a Indicação Legislativa nº.: 
2690/20 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Indicação foi aprovada com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Márcio Arruda, do Ve-
reador Ronaldão e do Vereador Silmar 
Fortes. Colocado em discussão e votação 
a Indicação Legislativa nº.: 4626/20 do 
Vereador Luizinho Sorriso. A Indicação foi 
aprovada com 11 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Ronaldão e do Vereador Silmar Fortes. 
Colocado em 1ª e 2ª discussão e votação 
os Projetos de Resolução nos.: 4383, 
4554, 4555, 4303, 4492, 4400, 4463, 
4464, 4300, 4301, 4380, 4465, 4467, 
4489, 4589, 4591, 4590, 4586, 4585, 
4584, 4587 e 4588/20. Os Projetos foram 
aprovados com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Ronaldão e do Vereador Silmar Fortes. 
Registre-se que o Vereador Luizinho Sor-
riso solicitou que as Indicações fossem 
votadas em Bloco. Com anuência dos 
Vereadores as Indicações foram votadas 
em Bloco. Colocado em discussão e vota-
ção as Indicações nos.: 3620, 3621, 3632 
e 3633/20 do Vereador Luizinho Sorriso; 
3720, 3729, 3750 e 3805do Vereador 
Maurinho Branco; 4226, 4227, 4228 e 
4229/20 do Vereador Justino do RX  e 
4598/20 do Vereador Marcelo Chitão. As 
Indicações foram aprovadas com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Ronaldão e do Verea-
dor Silmar Fortes. Terminada a ordem do 
dia e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às vinte e uma horas 
e vinte e sete minutos declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, dia primei-
ro de janeiro de dois mil e vinte e um. 
Escrevo, atesto e assino para fazer cons-
tar Mônica Souza de Oliveira Melo, As-
sessora para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Mônica Souza de Oliveira Melo
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TERMO DE COMPROMISSO E POSSE 
DO SENHOR VEREADOR GIL MAGNO 
(DC)
Ao primeiro dia do mês de janeiro de dois 
mil e vinte um, centésimo septuagésimo 
sétimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câma-
ra Municipal de Petrópolis, às dezesseis 
horas e dez minutos, com a presença de 
todos os Senhores Vereadores, compare-
ceu perante o Presidente, Vereador Fred 
Procópio, para o Compromisso e Posse, 
nos termos previstos pelo Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Petrópolis, 
o Senhor Gil Magno em decorrência de 
vacância do cargo. Apresentou os docu-
mentos exigidos pelos artigos 5º e 6º do 
Regimento Interno desta Casa e confor-
me a Lei Orgânica Municipal em seu ar-
tigo 40º, parágrafo 1º. Prestou o compro-
misso previsto no parágrafo 9º do artigo 
7º do Regimento Interno desta Casa. Em 
seguida, o Senhor Presidente da Câmara 
Municipal de Petrópolis, Vereador Fred 
Procópio, declarou empossado o Senhor 
Gil Magno como Vereador. Registre-se, 
ainda, que testemunharam a solenidade 
os Senhores Vereadores presentes, além 
dos convidados. Ato contínuo, procedeu 
a leitura do Termo de Posse e Compro-
misso, que foi assinado pelo Vereador 
empossado, pelo Presidente deste Par-
lamento e pelos demais Vereadores. 
Terminado o ato de Posse e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência 
declarou encerrada a sessão. Lavrado 
o Presente Termo de Compromisso e 
Posse. Escrevo, atesto e assino para fa-
zer constar, Leonardo Kienle Fernandes, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Leonardo Kienle Fernandes

TERMO DE COMPROMISSO E 
POSSE DO PRIMEIRO SUPLENTE 
DE VEREADOR DO PARTIDO DEM 
- SENHOR VEREADOR MAURINHO 
BRANCO
Aos seis dias do mês de janeiro de dois 
mil e vinte e um, centésimo septuagési-
mo sétimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, às dezessete ho-
ras e dezesseis minutos, compareceu pe-
rante o Senhor Presidente, Vereador Fred 
Procópio, para o Compromisso e Posse, 
nos termos previstos pelo Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Petrópolis, 
o Senhor Maurinho Branco, 1º Suplente 
do Partido DEM, em virtude da Posse 
do Senhor Vereador Hingo Hammes no 
cargo de Prefeito Municipal de Petrópolis. 
Apresentou os documentos exigidos pe-
los artigos 5º e 6ª do Regimento Interno 
desta Casa e conforme a Lei Orgânica 
Municipal em seu artigo 40º, parágrafo 
1º. Prestou o compromisso previsto no 
parágrafo 9º do artigo 7º do Regimento 
Interno deste Parlamento. Em seguida, 
o Senhor Presidente desta Casa, Vere-
ador Fred Procópio, declarou empossa-
do como Vereador o Senhor Maurinho 
Branco. Registre-se que testemunharam 
a solenidade os Senhores Vereadores 
presentes, além dos convidados. Ato 
contínuo, procedeu a leitura do Termo de 
Posse e Compromisso, que foi assinado 
pelo Vereador empossado, pelo Presi-
dente deste Parlamento e pelos demais 
Vereadores. Terminado o ato de Posse 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, 
a Presidência declarou encerrado este 
ato solene. Lavrado o Presente Termo de 
Compromisso e Posse. Escrevo, atesto 
e assino para constar, Leonardo Kienle 
Fernandes, Assessor para Procedimen-
tos Públicos. Registre-se e publique-se. 

Leonardo Kienle Fernandes

ATA DA 1ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021
Aos seis dias do mês de janeiro do ano de 
dois mil e vinte e um, centésimo septua-
gésimo sétimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, às 
quatorze horas e quinze minutos, o Se-
nhor Presidente Vereador Fred Procópio, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Senhor Primeiro Secretário 
Vereador Yuri Moura, que procedesse a 
leitura das atas anteriores e do expedien-
te. Realizada a leitura das atas anterio-
res, estas restaram aprovadas. Ato contí-
nuo, o Senhor Presidente suspendeu a 
sessão para a Posse do Senhor Maurinho 
Branco no cargo de Vereador deste Par-
lamento. Registre-se que às dezessete 
horas e doze minutos a sessão foi reaber-
ta e o Senhor Presidente solicitou a leitu-
ra do EXPEDIENTE: Vetos GP nos.: 
1292/20 (CMP 4710/20), 1293/20 (CMP 
4711/20). Projeto de Lei GP nº.: 1261/20 
(CMP 4689/20). Projetos de Lei nos.: 
0007, 0011, 0012, 0014, 0015, 0016, 
0030, 0032, 0035, 0048, 0049, 0050, 
0051, 0053, 0054/21 da Vereadora Gilda 
Beatriz. Indicações Legislativas nos.: 0002 
à 0006, 0008 à 0010, 0090 à 0092, 0098, 
0100/21 da Vereadora Gilda Beatriz. Indi-
cações nos.:  0013, 0017 à 0029, 0031, 
0033 e 0036 à 0047/21 da Vereadora Gil-
da Beatriz. Diversos GP nºs.: 1262/20 
(CMP 4690/20), 1263/20 (CMP 4691/20), 
1264/20 (CMP 4692/20), 1265/20 (CMP 
4693/20), 1266/20 (CMP 4694/20), 
1271/20 (CMP 4705/20), 1276/20 (CMP 
4707/20), 1277/20 (CMP 4708/20), 
1278/20 (CMP 4709/20), 1308/20 (CMP 
4712/20), 1309/20 (CMP 4713/20). Re-
gistre-se que o Senhor Presidente infor-
mou que se encontra sobre a sua mesa o 
Projeto de Resolução nº.: 238/21 de auto-
ria da Mesa Diretora e que ele permane-
cerá durante 3 sessões para receber 
emendas dos Senhores Vereadores. Ter-

minada a leitura do expediente, o Senhor 
Presidente Vereador o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Vereado-
res convidando assim o primeiro Verea-
dor: 1) MARCELO LESSA, DO SOLIDA-
RIEDADE – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando a Presidência, os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Disse que está muito orgu-
lhoso e feliz por estar de volta a esta 
Casa. Lembrou que assumiu o mandato 
passado na condição de suplente por um 
ano e três meses. Falou que somente 
quem passa por um processo eleitoral 
sabe o quanto é difícil chegar a uma ca-
deira deste Parlamento. Registrou que há 
doze anos trabalha neste propósito e que 
desta vez, Deus lhe coroou. Disse que é 
de família humilde, trabalhadora e hones-
ta. Ressaltou que vai lutar em favor da 
população que vem sofrendo com a má 
gestão do último Prefeito. Afirmou que ele 
prometeu que iria trabalhar para salvar 
vidas, mas que isso não foi o que ocorreu. 
Afirmou ainda, que a área da saúde de 
nossa cidade esteve loteada. Disse que o 
Prefeito Interino precisará da união de es-
forços de todos os atores políticos de Pe-
trópolis para melhorar a vida do cidadão e 
que irá apoiá-lo para tirar a cidade deste 
caos. Falou que a malha viária de nosso 
município necessita de muita atenção. 
Falou que as unidades de saúde da cida-
de estão abandonadas. Disse que conti-
nuará o seu trabalho de fiscalização, pois 
essa será a melhor forma de ajudar a sua 
parceria com o Prefeito Interino. Encerrou 
afirmando que o Prefeito anterior falava 
que assumiu a Administração com uma 
dívida de setecentos milhões, mas que 
tem conhecimento, de que ele entregou a 
cidade com uma dívida total de um bilhão 
e duzentos milhões de reais. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Gil Magno falou que é importante que a 
direção deste Parlamento reforce os pro-
tocolos de segurança contra o Covid-19. 
2) GIL MAGNO, DO DC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os que assistem pelos meios de 
comunicação. Disse que também está 
muito orgulhoso em estar de volta a esta 
Casa para contribuir com a cidade. Con-
cordou que é muito difícil chegar a uma 
cadeira deste Parlamento. Enalteceu o 
Partido DC pelo desempenho nesta elei-
ção. Explicou que este partido foi o mais 
votado e que mesmo se o falecido Verea-
dor Paulo Igor não tivesse sido candidato 
por qualquer motivo, a sigla teria feito 
duas cadeiras. Enfatizou que tem muito 
carinho pela Família do falecido Vereador 
Paulo Igor. Disse que a sua esposa foi 
professora dele. Afirmou que Igor era 
uma pessoa, inquestionavelmente, com 
muitas qualidades. Falou que recebeu 
críticas horríveis de pessoas que nem lhe 
conhecem. Registrou que não procedem 
as acusações de que haveria um “camba-
lacho” para que ele fosse empossado an-
tes da eleição da Mesa Diretora desta 
Casa, com o intuito de favorecer algum 
candidato. Disse que faltar com a verda-
de neste Parlamento deve ensejar apura-
ção da Comissão de Ética. Falou que 
esta Casa deve criar uma forma jurídica 
de proteger os Vereadores de calúnias. 
Lembrou que tudo fica registrado para a 
posteridade. Agradeceu a Deus e aos 
seus eleitores pela oportunidade de voltar 
a esta Casa de Leis. Explicou que assu-
miu o cargo em decorrência de vacância 
do mesmo. Agradeceu ainda toda a sua 
equipe e os voluntários que os ajudaram 
a lutar contra a “máquina”, onde candida-
turas contaram com mais de 500 cabos 
eleitorais. Falou que quer revisar o con-
trato de dez milhões feito com a Prefeitu-
ra no final do mandato, além da prorroga-
ção de contrato com a empresa Sinal 
Park, que estava longe de terminar. Lem-
brou que isso impedirá a livre concorrên-
cia através de novas licitações. Encerrou 
afirmando que dará apoio ao Prefeito Hin-
go Hammes com a propositura de criação 
de comissões para rever todos esses ca-
sos. Agradeceu e despediu-se. Registre-
-se que o Presidente afirmou que será 
constituída uma comissão nesta Casa 
para a reavaliação do contrato da Empre-
sa Sinal Park. 3) OCTAVIO SAMPAIO, 
DO PSL – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando a todos. Explicou que tem a indica-
ção médica de que não deve usar a más-
cara em tempo integral e que em momen-
to oportuno, trará a comprovação desta 
indicação. Pediu que o Vereador Yuri 
Moura usasse máscara também fora do 
Plenário deste Parlamento. Enfatizou que 
esta é a Casa do Povo e que a Ele não se 
deve fazer restrições em manifestações 
pacíficas, pois isso seria censura. Reite-
rou que não se deve criar protocolo para 
a retirada de qualquer cidadão que esteja 
se manifestando sem violência neste re-
cinto e que se crime for cometido, que 
seja tomada as medidas judiciais cabíveis 
como já determina a lei. Disse que ações 
piores do que a falta do seu uso de más-
cara em tempo integral e a manifestação 
da senhora Aline ocorreram nesta Casa e 
que elas nem sequer foram mencionadas 
nas redes sociais. Encerrou agradecendo 
e despedindo-se. 4) GILDA BEATRIZ, 
DO PSD – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando a Presidência, os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Agradeceu a Deus e a todos 
os eleitores que lhe deram o seu terceiro 
mandato. Disse que está feliz por mais 
uma vez representar as mulheres de Pe-
trópolis nesta Edilidade. Reiterou que 
elas têm muita força política, pois são a 
maioria da população brasileira, mas que 
ainda precisam reconhecer a sua força. 
Disse que estará discutindo todo o poten-
cial feminino, além das muitas violências 
que elas sofrem. Agradeceu ainda os 
seus filhos e a sua assessoria por esta-
rem sempre ao seu lado. Parabenizou a 

todos os Vereadores deste mandato. Fa-
lou que está feliz em ver que esta legisla-
tura será pautada em debates de opini-
ões. Disse que isso era preciso e que 
será a primeira vez que isso ocorrerá. 
Falou que é considerada polêmica, mas 
que em sua opinião, a divergência de 
ideias é salutar para a cidade. Pediu que 
ninguém deseje mal um do outro, pois o 
foco deve ser as melhorias em favor do 
povo. Afirmou que este Colegiado tem 
tanta responsabilidade com a Administra-
ção quanto o Prefeito Interino Hingo 
Hammes, independentemente se haverá 
nova eleição para a Prefeitura. Falou que 
o Ex-Prefeito Bernardo Rossi foi muito 
ruim como gestor e que não teria tempo 
para elencar todos os seus erros. Disse 
que a população está esperando respeito 
dos seus administradores. Lembrou que 
na gestão anterior elas esperavam na 
chuva por um atendimento na UPA da Co-
vid-19. Afirmou que é premente a imple-
mentação de um plano de vacinação em 
Petrópolis para conter esta pandemia. 
Reafirmou que sempre desempenhou o 
seu papel de forma independente e assim 
continuará. Parabenizou o Senhor Aloísio 
Barbosa Filho pela nomeação como Se-
cretário de Saúde de nossa cidade. Enfa-
tizou que ele garantiu que fará uma boa 
gestão e dará muita atenção aos esto-
ques de remédio. Disse que está feliz, 
pois é inadmissível a falta desses insu-
mos. Afirmou que o secretário já regulari-
zou os salários dos funcionários da saúde 
e que isso os deixou aliviados, pois todos 
estavam com suas contas atrasadas. 
Lembrou que essa classe está se dedi-
cando ao máximo desde o começo da 
pandemia. Pediu que a empresa PTC, 
que presta serviços ao Hospital Alcides 
Carneiro, seja acompanhada de perto, 
pois estaria desenvolvendo um trabalho 
ruim. Disse que recebeu várias denuncias 
sobre esta empresa e que em suas fisca-
lizações comprovou a maioria delas. Dis-
se que encaminhará ao novo secretário 
esta situação. Parabenizou ainda a esco-
lha do senhor Luciano Moreira para estar 
à frente da CPTrans. Afirmou que ele é 
técnico e participativo. Lembrou que há 
muito tempo não subia nesta tribuna para 
falar coisas boas do Governo Municipal. 
Pediu que a prorrogação do contrato da 
Sinal Park e todos os contratos resolvidos 
pouco antes do fim da última gestão se-
jam revistos. Encerrou falando que a 
SERRATEC deve auxiliar na avaliação do 
contrato de informática no valor de dez 
milhões que foi assinado nos últimos dias 
do último mandato. Agradeceu e despe-
diu-se. 5) RONALDO RAMOS, DO PSB 
– Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os que assistem 
pelos meios de comunicação. Falou da 
sua alegria em estar de volta a este Par-
lamento para exercer o seu quarto man-
dato. Disse que os Vereadores assumem 
muita responsabilidade com o atual cená-
rio político da cidade. Registrou que a si-
tuação é diferente no momento. Desejou 
que Deus conforte a família do falecido 
Vereador Paulo Igor. Disse que o momen-
to de chuvas é preocupante para os distri-
tos, principalmente pelas dificuldades em 
que foi entregue o município. Disse que 
muitas vezes falou nesta tribuna que o 
Distrito da Posse estaria pedindo socorro. 
Falou que este distrito continua nesta si-
tuação. Disse que na segunda-feira, este-
ve em diligência no Distrito da Posse e 
pôde comprovar os graves problemas 
que ela continua enfrentando. Disse que 
fotografou várias situações caóticas. 
Mostrou essas fotos e falou que as entre-
gará ao Prefeito. Registrou que gostou da 
escolha do novo Secretário de Obras. In-
formou que na regional dos distritos as 
máquinas estariam todas paradas por 
falta de manutenção. Explicou detalhes e 
mostrou fotos dessas máquinas. Convi-
dou a todos os Vereadores para verem de 
perto do que ele estaria falando. Disse 
que desce muita chuva na unidade de 
saúde da localidade. Afirmou que há bu-
raco que passa de meio metro de fundura 
nas vias e que em alguns lugares os mo-
radores estariam tapando, mas que isso 
seria apenas um paliativo. Disse que 
acredita que o atual Prefeito fará todo o 
possível para melhorar estas situações. 
Falou que a seriedade e a transparência 
devem andar ao lado de qualquer Gover-
no. Registrou que o Vereador Júnior Pai-
xão se colocou à disposição para ajudar a 
melhorar o Distrito em questão. Encerrou 
reafirmando que sempre defenderá o di-
reito da população. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que às dezoito horas 
e vinte três minutos, o Senhor Presidente 
suspendeu a sessão para receber o Se-
nhor Secretário Estadual do Trabalho. 
Registre-se que às dezoito horas e cin-
quenta e dois minutos, a sessão foi rea-
berta. Terminada a fala dos Senhores 
Vereadores o Senhor Presidente passou 
à ORDEM DO DIA: Registre-se que o Ve-
reador Marcelo Lessa justificou a ausên-
cia do Vereador Mauro Peralta em virtude 
da suspeita de contágio pelo Covid-19. 
Registre-se ainda que o Vereador Fred 
Procópio justificou a ausência do Verea-
dor Marcelo Chitão em decorrência de 
contágio pelo Covid-19. Colocado em dis-
cussão e votação do Projeto de Lei Subs-
titutivo nº.: 0638/20 da Vereadora Gilda 
Beatriz. O Projeto foi aprovado com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta, do Vereador Dudu 
e do Vereador Marcelo Chitão. Colocado 
em votação o Requerimento de Inclusão 
nº.: 0241/21 do Vereador Fred Procópio. 
O Requerimento foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dr. Mauro Peralta, do Vereador Dudu e do 
Vereador Marcelo Chitão. Colocado em 
discussão e votação os Requerimentos 
nºs.: 0173 e 0237/21 do Vereador Fred 
Procópio. Os Requerimentos foram apro-

vados com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Dudu e do Vereador Marcelo 
Chitão. Colocado em votação o Requeri-
mento de Inclusão nº.: 252/21 da Verea-
dor Gilda Beatriz. O Requerimento foi 
aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dr. Mauro Peralta, 
do Vereador Dudu, do Vereador Maurinho 
Branco e do Vereador Marcelo Chitão. 
Colocado em discussão e votação os Re-
querimentos nºs.: 0088 e 0252/20 da Ve-
readora Gilda Beatriz. Os Requerimentos 
foram aprovados com 11 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Dr. Mauro 
Peralta, do Vereador Dudu, do Vereador 
Maurinho Branco e do Vereador Marcelo 
Chitão. Terminada a fala dos Senhores 
Vereadores e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às dezenove 
horas e treze minutos, declarou encerra-
da a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão que 
se iniciará imediatamente. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar Leo-
nardo Kienle Fernandes, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Leonardo Kienle Fernandes

ATA DA 2ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021
Aos seis dias do mês de janeiro do ano 
de dois mil e vinte e um, centésimo sep-
tuagésimo sétimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
às dezenove horas e quatorze minutos, o 
Senhor Presidente Vereador Fred Procó-
pio, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção 
de Deus e em nome do povo de Petró-
polis damos início aos nossos trabalhos. 
Em seguida, solicitou ao Senhor Primei-
ro Secretário Vereador Yuri Moura, que 
procedesse a leitura do EXPEDIENTE: 
Indicações Legislativas nos.: 0107, 0108, 
0109, 0110, 0111, 0112, 0113/21 da Ve-
readora Gilda Beatriz. Indicações nos.: 
0055 à 0087, 0089, 0093 à 0097, 0099 
e 0101 à 0106/21. Registre-se que o 
Senhor Presidente informou que se en-
contra sobre a sua mesa o Projeto de Re-
solução nº.: 238/21 de autoria da Mesa 
Diretora e que ele permanecerá durante 
mais 2 sessões para receber emendas 
dos Senhores Vereadores. Terminada 
a leitura do expediente, o Senhor Pre-
sidente passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
palavra, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) JÚNIOR PAIXÃO, DO DC 
– Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os que assistem 
pelos meios de comunicação. Agradeceu 
a Deus pela vitória que conseguiu nas 
urnas. Disse que é de localidade rural e 
que quase ninguém acreditava que seria 
possível ele se eleger. Afirmou que está 
pronto para fazer a diferença com o seu 
trabalho em favor de Petrópolis. Lembrou 
que o detentor de cargo eletivo nada 
mais é do que um legítimo empregado 
do Povo. Agradeceu a sua família e a sua 
equipe pelo empenho nas eleições. En-
cerrou agradecendo e despedindo-se. 2) 
JÚNIOR CORUJA, DO PSD – Iniciou a 
sua fala cumprimentando a Presidência, 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Agrade-
ceu aos 1446 eleitores que lhe confiaram 
o voto. Registrou que a sua caminhada 
eleitoral não foi fácil, principalmente em 
tempos dessa pandemia que assola todo 
o planeta. Agradeceu a Deus e à sua fa-
mília, em especial a sua filha Maria Cla-
ra e sua esposa Idaiane. Disse que tem 
compromisso com os rodoviários e que 
seu gabinete estará de portas abertas a 
eles, pois a atual situação é grave. Dis-
se que recebeu denúncias de que vários 
deles estão afastados do trabalho e estão 
sendo coagidos a pedir demissão. Pediu 
atenção do sindicato da categoria nesta 
questão. Pediu também ajuda ao Verea-
dor Yuri Moura para lutar contra as injus-
tiças que enfrentam. Falou que assumiu 
o compromisso de trabalhar para que a 
lei que proíbe a dupla função seja cumpri-
da. Disse que o esforço do Ex-Vereador 
Leandro Azevedo em favor desta classe 
é indiscutível. Afirmou que essa covar-
dia representa cerca de 600 demissões. 
Falou que é inadmissível o segundo aci-
dente ocorrido no Distrito da Posse, com 
a roda do coletivo da TURB se soltando. 
Falou que medidas devem ser tomadas 
antes que ocorra uma tragédia. Informou 
que o seu pedido ao Deputado Federal 
Hugo Leal foi atendido e Petrópolis irá re-
ceber a primeira emenda parlamentar de 
um milhão de reais para ser investido em 
turismo. Falou que esses recursos serão 
aplicados no futuro jardim botânico do 
Lago de Nogueiras. Encerrou desejando 
boa sorte ao Senhor Hingo Hammes a 
frente da Prefeitura e reiterou o seu apoio 
a ele. Agradeceu e despediu-se. Termi-
nada a fala dos Senhores Vereadores o 
Senhor Presidente passou a ORDEM DO 
DIA: Registre-se que o Vereador Marcelo 
Lessa justificou a ausência do Vereador 
Dudu em virtude de consulta médica. 
Registre-se ainda que o Vereador Mar-
celo Lessa requereu vista por 1 sessão 
do Projeto de Lei nº.: 3700/17 do Verea-
dor Dudu. O Requerimento foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do Vereador 
Dudu e do Vereador Marcelo Chitão. Ter-
minada a ordem do dia e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezenove horas e cinquenta e cinco mi-
nutos, declarou encerrada a sessão, con-
vocando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão que se iniciará em dez 
minutos. Escrevo, atesto e assino para fa-
zer constar Leonardo Kienle Fernandes, 

Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Leonardo Kienle Fernandes

ATA DA 3ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021
Aos seis dias do mês de janeiro do ano de 
dois mil e vinte e um, centésimo septua-
gésimo sétimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, às 
vinte horas e cinco minutos, o Senhor 
Presidente Vereador Fred Procópio, de-
clarou aberta a presente Sessão com os 
seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Senhor Primeiro Secretário 
Vereador Yuri Moura, que procedesse a 
leitura do EXPEDIENTE: Indicações Le-
gislativas nos.: 0114 à 0119/21 da Verea-
dora Gilda Beatriz. Indicações nos.: 0183 
à 0196/21. Registre-se que o Senhor Pre-
sidente informou que se encontra sobre a 
sua mesa o Projeto de Resolução nº.: 
238/21 de autoria da Mesa Diretora e que 
ele permanecerá durante mais 1 sessão 
para receber emendas dos Senhores Ve-
readores. Terminada a leitura do expe-
diente o Senhor Vereador Marcelo Lessa 
solicitou a inversão da pauta e com a anu-
ência dos demais Vereadores o Senhor 
Presidente passou à ORDEM DO DIA: 
Registre-se que o Vereador Fred Procó-
pio justificou a ausência dos Vereadores: 
Dudu, Dr. Mauro Peralta e Marcelo Chitão 
em decorrência de problemas de saúde. 
Colocado em discussão e votação a Indi-
cação Legislativa nº.: 0785/18 da Verea-
dora Gilda Beatriz. A Indicação foi aprova-
da com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dr. Mauro Peralta, do Verea-
dor Dudu e Vereador Marcelo Chitão. Co-
locado em discussão e votação a Emen-
da Modificativa nº.: 0251/21 da Vereadora 
Gilda Beatriz. A Emenda foi aprovada 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do Vereador 
Dudu e Vereador Marcelo Chitão. Termi-
nada a ordem do dia, o Senhor Presiden-
te passou a palavra aos Senhores Verea-
dores inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 1) 
EDUARDO DO BLOG (REPUBLICA-
NOS) – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do a Presidência, os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Agradeceu a todos que o ajudaram 
nesta caminhada eleitoral. Concordou 
com os Edis que o antecederam de que a 
eleição para esta Casa é difícil. Lembrou 
que teve a honra de trabalhar a com a Ve-
readora Gilda Beatriz e com o Ex-Verea-
dor Marcelo da Silveira. Disse que a me-
lhor resposta que poderá dar aos seus 
eleitores será o trabalho. Falou que este-
ve no Conjunto Habitacional da Posse 
juntamente com a senhora Claudinha 
acompanhando uma fiscalização da Se-
cretaria Estadual de Habitação e que de-
pois foi à UPA de Itaipava e comprovou 
que o atendimento está melhor. Agrade-
ceu o Presidente do seu partido, senhor 
Matheus Quintal, pelo apoio para que a 
sigla pudesse eleger um Vereador nesta 
eleição. Registrou que neste primeiro dia 
de sessão, tem o prazer de que esta 
Casa esteja recebendo o Secretário Esta-
dual do Trabalho, senhor Paulo Teixeira, 
que é do seu partido, para informar que 
Petrópolis ganhará uma unidade da 
“Casa do Trabalhador”. Afirmou que esta 
iniciativa será de muita valia para o apoio, 
tanto do trabalhador, quanto do empresá-
rio. Explicou que esta unidade fomentará 
os negócios dos pequenos empresários. 
Enfatizou que esta conquista se deu em 
atendimento ao seu pedido que Petrópo-
lis tivesse prioridade neste momento. Ex-
plicou que rapidamente entrou em conta-
to com o Prefeito, que prontamente dis-
ponibilizou o espaço para a instalação 
da unidade no Terminal Rodoviário Im-
peratriz Leopoldina. Falou que este bom 
resultado é fruto deste “Governo Legisla-
tivo”. Disse que se encontrar alguma coi-
sa errada na Administração Municipal 
criticará e cobrará, mas que nesta pri-
meira semana de trabalho só tem elo-
gios. Enfatizou que esta conquista será 
inaugurada na próxima semana pelo Go-
vernador Cláudio Castro. Registrou que 
tem muito orgulho de ser do Partido Re-
publicanos. Falou que todos sabem que 
o Ex-Prefeito Bernardo Rossi deixou em 
situação caótica, a nossa Prefeitura. Dis-
se que lembra bem as palavras do líder 
do MDB, Jorge Picciani, quando falou que 
o então Deputado Bernardo Rossi seria: 
frágil, fraco e titubeante. Afirmou que o 
Picciani se esqueceu de falar que ele 
também seria mágico, pois ninguém esta-
ria achando o dinheiro que foi mandado 
para o combate ao Covid-19. Falou que 
além de todo caos deixado, não foi en-
contrado dinheiro em caixa para fazer o 
pagamento dos profissionais da área de 
saúde. Afirmou que este Colegiado irá in-
vestigar e descobrirá onde foi parar tanto 
recurso. Disse que o dinheiro gasto com a 
tenda de atendimento poderia ter sido 
aplicado em um equipamento que pudes-
se ser usado posteriormente. Deu exem-
plo da Escola Nilton Santiago em noguei-
ra, que haveria custado 6 milhões de re-
ais. Disse que espera que o atual Prefeito 
faça um bom Governo, mas que não se 
pode deixar de apurar a má gestão dos 
recursos públicos do Governo anterior. 
Falou que na hora certa, o atual Prefeito 
será cobrado pelas ações em favor da ci-
dade, mas hoje, todos terão que se unir 
para enfrentar esta crise. Encerrou agra-
decendo e despedindo-se. 2) YURI MOU-
RA, DO PSOL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando a todos. Reiterou que já agra-
deceu o voto de confiança que recebeu 
da população petropolitana. Disse que 

está muito feliz com a maturidade que 
este Colegiado apresenta no começo, 
pois isso ajudará a cidade neste momen-
to difícil. Registrou que esta Casa tem 
autonomia e não cairá na esparrela de 
resgatar o debate entre políticos ultrapas-
sados. Lembrou que foi candidato a Pre-
feito em 2016 e não apoiou ninguém no 
segundo turno. Disse que há muito defen-
de a construção de uma nova era política 
que envolvesse a pluralidade de pessoas 
comprometidas com o campo progressis-
ta e o desenvolvimento de nossa cidade. 
Disse que não admite que este Colegiado 
seja atacado por cabos eleitorais que per-
deram a eleição. Reiterou que os Verea-
dores estão empenhados em ajudar o 
Executivo e fazer as mudanças necessá-
rias nesta Casa de Leis. Disse que exer-
cerá o seu mandato com autonomia para 
defender o trabalhador, a população e em 
especial, os seus eleitores. Registrou que 
tem uma forte atuação nas redes sociais, 
mas que nelas não se consegue as mu-
danças. Afirmou que as verdadeiras mu-
danças são conseguidas com muito tra-
balho. Passou a prestar contas de como 
foram os primeiros dias de mandato deste 
Parlamento. Agradeceu aos seus Pares 
pelo trabalho coletivo no projeto de reso-
lução que visa a alteração nas nomencla-
turas das comissões deste Parlamento. 
Afirmou que houve muitos avanços nes-
ses primeiros dias. Destacou a criação: 
da Comissão dos Direitos das Mulheres; 
da Comissão da Proteção Animal; da Co-
missão de Assuntos Agrícolas; da Comis-
são do Trabalho; da Comissão de Educa-
ção, Direitos Humanos e Assistência So-
cial. Afirmou que a maturidade deste Co-
legiado, na criação dessas comissões, 
muito ajudará este Governo Interino. Dis-
se que está feliz por ter sido escolhido 
para estar à frente da Comissão de Edu-
cação, Direitos Humanos e Assistência 
Social. Falou que recebeu vários movi-
mentos sociais em seu gabinete. Desta-
cou a visita do senhor Vinícius Mayo, 
candidato a vice-prefeito pelo PSOL em 
2020, para iniciar os encontros com os 
movimentos sociais para discutir os ver-
dadeiros anseios da população. Disse 
que também conversou com o Sindicato 
dos Rodoviários e com o Sindicato dos 
Vestuários. Registrou que amanhã, se 
reunirá com o SEPE para tratar dos pro-
blemas da categoria. Afirmou que quer 
ouvir ao máximo a sociedade civil organi-
zada para uma melhor elaboração de 
suas pautas e projetos. Parabenizou a 
iniciativa pelo fim deste recesso. Disse 
que isso demonstra a vontade de todos 
em trabalhar pela cidade. Explicou que no 
recesso as atividades legislativas conti-
nuam e que muito se trabalha. Anunciou 
que deu entrada para participar do Con-
selho de Ética desta Casa, pois quer ava-
liar os processos da legislatura passada, 
bem como possíveis quebras de decoro 
parlamentar no futuro. Enfatizou a impor-
tância da participação, da transparência e 
da ética para que este Parlamento nunca 
mais passe pela vergonha que passou na 
última legislatura. Falou que o seu primei-
ro projeto de lei será a proposta para a 
criação de uma renda básica para Petró-
polis. Disse que será importante o alinha-
mento com o Executivo para a unificação 
e atualização dos cadastros dos progra-
mas de transferência de renda do nosso 
município. Afirmou que o Governo Fede-
ral não tem o compromisso em manter o 
auxílio emergencial, que apenas quatro 
mil famílias estão inscritas no Cartão Im-
perial e que não se sabe o futuro do Pro-
grama Merenda Certa. Propôs que esta 
Câmara trabalhe para rediscutir com o 
Executivo o funcionamento desses pro-
gramas sociais, pois não é possível que 
algumas famílias recebam todos os be-
nefícios enquanto outras nada recebem. 
Disse que a solução é a unificação de 
todos os recursos para atender melhor 
as famílias que realmente precisam. Fa-
lou que isso será de grande valia para as 
pessoas carentes e os comerciantes. 
Disse que está com a sensação de que o 
trabalho está ocorrendo há mais tempo. 
Encerrou afirmando que esta Casa esta-
rá sempre aberta ao debate de todos. 
Agradeceu e despediu-se. 3) RONALDO 
RAMOS, DO PSB – Iniciou a sua fala 
cumprimentou o Presidente, os Vereado-
res, os presentes e os que assistem pe-
los meios de comunicação. Agradeceu o 
Vereador Eduardo do Blog pela conquis-
ta da Casa do Trabalhador para o nosso 
município. Sugeriu ao Secretário Esta-
dual do Trabalho que esta iniciativa seja 
desenvolvida de forma itinerante e aten-
da também os distritos. Explicou que o 
Distrito da Posse tem áreas rurais com 
produção familiar, além de ter uma voca-
ção para o ecoturismo rural. Falou que o 
apoio a estes pequenos produtores e 
aos jovens da localidade será muito im-
portante para a economia do distrito. In-
formou que lá estão instaladas: a fábrica 
de telas São Jorge e a fábrica de pneus 
Cristone. Falou que a qualificação dos 
jovens dos distritos será importante para 
essas empresas. Encerrou lembrando 
que pediu muita ajuda ao Governo Pas-
sado para a localidade que representa e 
que não foi atendido, mas que acredita 
que as coisas serão diferentes no atual 
Administração. Agradeceu e despediu-
-se. Terminada a fala dos Senhores Vere-
adores e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às vinte horas e qua-
renta e seis minutos, declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, dia sete 
de janeiro de dois mil e vinte e um, às 
dezesseis horas, com a ordem do dia que 
foi lida em sessão plenária. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Leo-
nardo Kienle Fernandes, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Leonardo K. Fernandes
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CHRISTIANEMichelin

Estas férias serão com restri-
ções, como foi o ano escolar. Nem 
por isso, a criançada deverá ficar to-
talmente trancafiada em casa. Tendo 
consciência de todas as limitações e 
necessidades que o momento im-
põe, é possível fazer alguns bons 
programas. 

Pastarella / Na Lenha – Com me-
sas espalhadas pelo quintal da casa, 
distantes umas das outras e devi-
damente posicionadas à sombra 
de árvores frutíferas, o restaurante 
de Nogueira é sempre uma boa op-
ção para famílias com crianças e até 
com pets.  A comida é caseira, com 
ares de fazenda e há outras tantas 
opções no cardápio como massas, 
pizzas e rodízio de petiscos, só para 
citar alguns. Tel.:  99827-7494 

Solar Fazenda do Cedro – Cum-
prindo todas as normas impostas 

a fim de garantir a segurança de 
todos, o Solar Fazenda do Cedro 
oferece a opção de day use de ter-
ça a quinta, com direito ao uso da 
piscina, quadras esportivas, visita à 
fazendinha, brinquedoteca e recre-
ação infantil. O almoço está incluído 
no pacote de 1 dia. Tel.:  2223-3618

Bomtempo Resort – Além de 
piscina climatizada, quadras es-
portivas, cachoeira, lago e muito 
verde, aos sábados há uma famosa 
feijoada mesmo para os não hóspe-
des. Tendo sido um dos primeiros 
estabelecimentos da região a rea-
brir suas portas seguindo todos os 
protocolos de limpeza, higienização 
e segurança, a pousada oferece a 
opção de day use, desde que não 
estejam com a lotação não permiti-
da pelas normas de segurança, por 
isso, é necessário telefonar e reser-

var. Tel.: 2222-9922 
Vila da Galinha Pintadinha – 

Montada na área externa do Caste-
lo de Itaipava, portanto, ao ar livre, 
com uso obrigatório de máscaras, 
álcool gel espalhado por toda a 
área, higienização constante e nú-
mero limitado de visitantes , a Vila 
da Galinha Pintadinha, por conta 
do sucesso durante o mês de de-
zembro, acabou tendo seu tempo 
ampliado até o final de janeiro. Com 
entrada e estacionamento gratuitos, 
há uma série de atrações ( alguma 
delas pagas), como o a roda gigante 
de 18m, o tobogã gigante, a piscina 
de bolas, os ovos giratórios e a casa 
da Galinha Pintadinha, um dos pon-
tos favoritos para fotos inesquecí-
veis. Funcionam às sextas e sábados, 
das 12h às 20h e domingo, das 10h 
às 20h.

Programas com a criançada durante as férias


